

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

En mes. . . . .  
 En trimestre (abono) . . . . .  
 En semestre (abono) . . . . .  
 En un año (abono) . . . . .  
 En un año (abono) . . . . .  
 En un año (abono) . . . . .

**HORAS DE DESPACHO**  
 De las once de la mañana á las ocho de la noche  
 y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.  
 Arruñados Desde las siete de la mañana hasta las cinco  
 y media de la tarde.

**Para que nuestros operarios**  
 tuvieran libre la tarde en día  
 tan solemne, como el de ayer,  
 tiramos hoy el número de dos  
 páginas.

## La fiesta del Corpus

### En la Catedral

La fiesta del Corpus, una de las más solemnes festividades que la Iglesia Católica rinde á la Omnipotencia de Dios todos los años, revistió inusitado esplendor en nuestro templo Catedral, el cual aparecía profusamente iluminado, con los anillos ó coronas de luz de todas las esbeltas columnas encendidas, y la Capilla Real, con toda su espléndida iluminación eléctrica multicolor y la gran corona simbólica también iluminada con pequeñas luces.

Obligó de Pontifical el Ilmo. Obispo Doctor Domenech, actuando de Presbítero asistente el M. I. señor don Antonio M. Alover, Dean de esta Santa Iglesia Catedral Basílica.

Fueron Diácono y Subdiácono de honor los MM. II. señores don Antonio Canals, Arcipreste, y don José Vidal, Arcediano, respectivamente.

De Diácono de la Misa actuó el M. I. señor don Martín Llobera, dignidad de Maestrascuela, y de Subdiácono asistió el M. I. señor don Bartolomé P. suñal, Lectoral.

Predicó hermosa pieza oratoria ensalzando la magestad de Dios y resaltando la grandeza de la fiesta, el M. I. señor don Antonio Sánchez, Osnóvigo Magistral.

Asistió el Ayuntamiento, hijo maceros y presbítero por el Gobernador señor Millán García, con el Alcalde don Antonio Oiver Roca y los concejales señores Buesas, Planas Garau, Ramis de Ayora Quintana y el M. Sr. de Ceremonias.

Por la «Schola Cantorum» del Seminario, dirigida por el Rdo. señor don Bartolomé Nigorra, se cantó muy ajustadamente la Misa de Perosi «Hoc est corpus meum» con el hermoso «Gradual» del maestro Haller.

El templo se vio concurridísimo de fieles.

### La procesión

A la hora fijada salió de la Catedral la solemne procesión del Santísimo, a cuyo frente iba una pareja de la guardia municipal montada, precedida de los tambores del Ayuntamiento.

Seguía luego la sección en masa de los Exploradores de Palma, con sus corchetes y tambores, y el precio estandarizado.

Figuraban en la procesión todas las Congregaciones piadosas, con sus correspondientes estandartes e imágenes, el Patronato Obrero, con sus múltiples secciones y la bandera y su Santo Patrón San José.

La Congregación de San Luis, nutridísima, y luciendo la medalla. El Colegio de San Alfonso María de Ligorio y la Congregación de los Sagrados Corazones, también con sus medallas, la imagen y su estandarte.

Venía luego el pendón de la Juventud Antoniana, seguida de la imagen de San Antonio y Comunidad de Padres Capuchinos.

El Círculo de Obreros Católicos de San Sñeret y de Palma, con sus hermosas banderas, seguido de una sección de bomberos y una banda de músicos.

El estandarte de la Congregación Mariana de la iglesia de Montesión, con la hermosa imagen de la Virgen.

Seguía numeroso concurso de asociados del Oratorio Parvo, con su distintivo y otra imagen religiosa, detrás de la cual venía la banda de música «La Mallorquina» con uniforme nuevo que estrenaba en el acto.

Luego venían las parroquias con el clero y cruz alzada y las imágenes de Santa Eulalia, San Miguel, San Jaime, Santa Cruz y San Nicolás.

También figuraba la imagen de San Cayetano, la de la Sagrada Familia, y la «Juventud Seráfica» con su hermoso estandarte, seguido de la Asociación del Pan de San Antonio, del Convento de Padres Franciscanos, presidida por la Comunidad del Serafín de Asís.

Seguían luego las imágenes de Nuestra Señora de la Merced, con la Comunidad de P. P. Mercedarios y la efigie de Nuestra Señora de los Desamparados.

Figuraba en la procesión el tintineo y el simbólico conopeo, seguidos de varios oriflamas religiosos y la artística «Lladanís», precedida de Reverendos Sacerdotes con los atributos de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo, una nutrida sección de caballeros de fraile y una numerosa representación militar, compuesta de jefes y oficiales de todos los cuerpos de esta guarnición, presididos por el Coronel de

la zona de reclutamiento señor Laportilla.

Venían seguidamente numerosos estudiantes del Seminario, entonando el Te-Deum, con la preciosa imagen de plata de San Pedro, detrás de la cual figuraba el Clero Catedral, con el Cabildo en pleno.

Luego aparecía el Santísimo, bajo palio, custodiado por fuerzas del Ejército, y cuyas astas eran sostenidas por caballeros vestidos de frac.

Presidió la procesión el Ilmo. señor Obispo, acompañado de las primeras dignidades del Cabildo, y seguido del Ayuntamiento de Palma en corporación, presidido por el señor Gobernador civil, a la derecha de quien iba el Alcalde don Antonio Oliver y Roca, y a la izquierda el primer teniente de Alcalde don Pedro Buesas.

Cerraba el religioso cortejo la banda militar, con su sección de cornetas y tambores, y dirigida por su Música Mayor don Antonio Torrandell, y una Compañía de Infantaría.

Este año resultó más lucida, si cabe, la procesión del Corpus, actuando en todas las calles de su jaco una enorme multitud de fieles, y ostentando los balcones vistosas coronas ó caduceras, desde los cuales se echaron multitud de flores al paso de la Custodia.

De la tribuna de las Ossas Consistoriales la presenció el Excelentísimo Capitán General con su Estado Mayor.

Abrieron las calles del tránsito numerosísimas tropas de todos los cuerpos de esta plaza, y luego desfilaron ante el Capitán General, dirigiéndose a sus respectivos cuarteles.

El numeroso público que acudió á presenciar el paso de la procesión, luego se dispersó por calles y pasadizos de la Ciudad, llenando, como de costumbre, todas las horchaterías y puestos de refrescos, y dando buena cuenta de pastas y helados, sorbetes y manteado.

Muchos después fueron al paseo del Borne, de donde la lluvia les obligó á desalojar.

## Información del Puerto

### Movimiento de buques

**Entraron:**  
 Procedentes de Barcelona, el vapor correo rápido «Mallorca», con 108 pasajeros y carga general.  
 —De San Carlos de la Rápida, con carga de sal, el land «María».  
 Patrón, Bernat.

—De Barcelona, con carga general, la balandra «Buen Amigo».  
 Patrón, Alamo.

**Salieron:**  
 Para Gandía, con carga de madera, la balandra «Herminda».  
 Patrón, Cerda.  
 —Para Barcelona, con lastre, el vapor «Guillem Sorolla».  
 Capitán, Soler.

## Noticias generales

### Para su reparación, fué ayer su bido al astillero el pallobo «Sor de la matrícula de Villagarcía».

## De Ca's Concos (Felanix)

### Colocación de la primera piedra para una iglesia

El sábado 10 del actual lo dedicaron aquellos buenos vecinos al adorno de la calle principal, levantando un hermoso arco, plantando en ella numerosos pinos y formando un techo con guirnaldas de papeles de colores hasta el sitio en que había de colocarse la piedra, el cual dejaron también engalanado profusamente.

El domingo 11, desde muy temprana no estaban aquellos contornos muy animados. A las 9 llegaron varios señores sacerdotes de Felanix, de la Horta y de Calonge, el Sr. Juez Municipal D. Jaime Mas, D. Francisco Vidal, algunos Concejales con el Secretario del Ayuntamiento de dicha ciudad y parte de su banda municipal.

A las 9 y tres cuartos el repique de las campanas anunció la llegada del Excmo. y Rdo. Señor Obispo, y momentos después se apeaba entre los cordones de la Marcha Real, del magnífico auto de don Antonio Rigo, acompañado de este señor, del Rdo. Cura Párroco de Felanix D. Antonio Mora, del Alcalde D. Nicolás Bordoy y del capellán de honor D. José Boned.

Revestida su S. E. I. y con las preces de ritual se efectuó la bendición de la piedra, que fué colocada en su sitio con el ceremonial litúrgico, siendo padrinos el acaudado de aquel término D. Juan Portell y la virtuosa señora doña Práxedes Barceló.

Bendijóse también todo el contorno del nuevo templo, cuyos planos indican una semi-jaña con la basílica de San Pablo, de Roma, con la

ratural r ducción de esa' y la obligada sencillez de su construcción.

El presupuesto de las obras se ha calculado en 55.000 pesetas, debiéndose á las gestiones del Sr. Diputado provincial D. Salvador Vidal y Valls de Padrinas que el Excmo. señor Conde de Sallent haya conseguido una subvención de 1.000 pesetas para el comienzo de ellas. Cada mes la colecta de las dos misas de un domingo se dedica exclusivamente á los fondos de la construcción, y el pueblo responde generoso al vivo celo de su bondadoso Vicario D. Gabriel Adrover.

Terminada la fiesta exterior, con la firma del Acta por S. E. I., las autoridades, algunos invitados y la señora D.ª María Grimalt-Monseñat, donante de los terrenos en que ha de erigirse la iglesia, trasladáronse todos al templo actual, donde el Prelado ocupó un sillón bajo dosel en el lado del Evangelio, y se celebró un solemne oficio, predicando elocuente sermón el Sr. Párroco de Felanix, en el que felicitó al pueblo por varios motivos y especialmente porque el acto de religiosidad que se iba de celebrarse atraería las bendiciones del Cielo sobre los moradores de Ca's Concos y le uniría á la Fe verdadera, el Santo temor de Dios y la Caridad fraternal, que habían de ser efecto de la cristiana devoción de esta y de sucesivas generaciones.

La colecta de este día, ascendiendo á la importante suma de 1026'49 pesetas.

Todo el pueblo desfiló después ante el altar Mayor besando el pastoral anillo del compaciente Prelado, quien junto con las autoridades cívicas e invitadas, y seguido de gran concurrencia se trasladó á la Vicaría. En ella se sirvió abundante refresco, mientras la música animaba á la gente con alegres tocatas.

El señor Vicario obsequió con exquisito banquete al Prelado y á 24 convidados, y después de mutuas felicitaciones y expresivas manifestaciones del deseo de todos de que en tiempo breve pueda terminarse la grandiosa obra iniciada hoy, despidióse S. E. I. con su amabilidad acostumbrada, saliendo á las 3 para Felanix en el mismo auto y los mismos acompañantes que con él habían venido. La fiesta siguió en el pueblo, celebrándose animadas ca-

rreras de cintas por numerosos bicelistas de Ca's Concos y de los pueblos cercanos.

Vaya nuestra felicitación al señor Vicario, extensiva á su cuadjutor el Rdo. D. Guillermo Vaquer y á todos sus feligreses que de manera tan evidente saben dar indudable prueba de sus católicos sentimientos.

### Una coincidencia notable

Al tiempo actual se le puso la primera piedra hizo el domingo 11 años, día por día y hora por hora, sin haberse tenido intercción pre-concebida de que fuese así, pero así resulta de antecedentes conocidos después de acordada estafestividad.—C.

### De Portol (Marratxí)

Siguiendo la tradición costumbre, establecida en el año 1879, se celebró el pasado domingo la fiesta religiosa que anualmente se celebra á la Santísima Trinidad el honrado gremio de los olleros.

Por la mañana, durante la Misa mayor, ocupó la cátedra del Espíritu Santo el elocuente orador sagrado Reverendo don Antonio Roselló, quien ensalzó las glorias de la Santísima Trinidad y acabó deseando al gremio prosperidades en su oficio.

Por la tarde se rezó el Santo Rosario y después se cantó el Trisagio; sirviéndose seguidamente en la Casa Vicaria un refresco á todos los afiliados al gremio. Fueron obreros de la fiesta, este año, José Serra Ríg y Pedro A. Amengual Moll. Durante el refresco se non braron los que debían actuar el próximo año, siendo los elegidos, Pedro A. Palou Serra y Antonio Amengual Amengual.

Durante la Misa mayor, que celebró nuestro Vicario, Reverendo don Bartolomé Salom, siguiendo la antigua costumbre, los acrósticos acompañaron al predicador al púlpito al son de sus típicos instrumentos, y durante la oferta de jaron otra vez sus sonos.

Es de aplaudir que la Iglesia conserve estas usanzas fundadas por nuestros mayores, que nos recuerdan ajenas tradiciones y hacen revivir en nuestros días las costumbres sencillas de nuestros antepasados.

## Platos sueltos a precios módicos

### Restaurant del Grand Hotel

Entrada esquina Plaza Weyler

Cubiertos especiales con langosta Orquesta todos los días Helados

Abonos precios reducidos Langosta en Vivero

## Si los pies os hacen soportar verdaderos suplicios...

### Es fácil deshacerlos de estos para siempre con solo tomar baños de pies saltrados

Basta disolver un puñado de saltratos en un cubo de agua caliente y bañarse los pies, durante unos diez minutos en esta agua transformada en medicinal. Ligeros y frescos como los pies están irritados y doloridos por el cansancio ó la presión del calzado, un baño de tal modo preparado, hace desaparecer como por encanto toda sensación de dolor y escozor. Por su acción tónica y aseptica el agua caliente saltrada lleva además un alivio inmediato á toda irritación, conyección y otros efectos desagradables como es el sudor fétido.

Los Saltratos Rodell se venden á un precio módico en todas las Farmacias y Centros de Especificos. Rechazar las falsificaciones



Los Saltratos Rodell se venden á un precio módico en todas las Farmacias y Centros de Especificos. Rechazar las falsificaciones

## Alcaldía de Palma

### El próximo viernes día 16 a la hora 10 principiara la subasta de materiales procedentes de derribos fincas expropiadas depositados en el patio Montesión ó igualmente maderos existentes en finca inmediata Solar Osea Correos, continuando sábado misma hora.

Palma 12 Junio 1922.—El Alcalde, Antonio Oliver.

## F. Mestre Farrán

### DIBUJANTE MUEBLES-DECORACION

Despacho-estudio, Caro, 11 Santa Catalina  
 Talleres, Pou, 38 Palma de Mallorca

## Crónica de Sports

### Foot-ball

#### El domingo último á las cuatro y media de la tarde, tuvo lugar en el pueblo de Binisalem un partido de Foot-ball entre el equipo «Iberia» de dicho pueblo y el «Joven Protectora» de Palma.

El partido transcurrió con verdadero interés, presenciándose jugadas magnificas entre ambos equipos luchando con gran vigor para llevarse la victoria. Teniendo en cuenta la superioridad del equipo «Iberia», estos jugaron magnificamente viéndose la puerta contraria varias veces en peligro aunque ninguno de los dos lograron hacer goal alguno.

Los de la «Protectora» pueden agradecer el empate á cero á su gran portero Oliver que tuvo una tarde de verdadero maestro, y á los tres médicos, Carrasco, Oñe y Terrasa que llevaron todo el peso del partido.

Del equipo «Iberia» el estupendo medio centro con su gran juego de cabeza, paró jugadas muy peligrosas.

Después de terminado el partido los de «La Protectora» fueron obsequiados por los mismos jugadores del «Iberia» con un agradable refresco y colmados de toda suerte de atenciones.

### Cultos

#### Para hoy

## Festividad del Corpus

Fiesta del Corpus Christi se celebra en la Parroquial Iglesia de Santa Eulalia. Exposición á las nueve y media de la mañana, y después de Prima y Tercia cantadas, Misa mayor solemne con sermón por el M. I. señor don Jaime Espases, Canónigo de esta S. I. O. B. A las cuatro y media actos de coro, Rosario á las siete y media, Trisagio cantado, procesión Te-Deum y reserva de S. D. M.

En la Catedral Basílica, empieza solemne Triduo Encarístico mandado por S. S. el Papa.

Por la mañana á las nueve y media exposición de S. D. M., después de Tercia solemne Misa mayor (sin sermón) y reserva de S. D. M. Por la tarde á las seis exposición y actos de coro, á las ocho sermón de Triduo por el M. I. señor don Antonio Sánchez, Canónigo Magistral.

### Visita á la Corte de María

#### A Ntra. Sra. del Carmen, en Santa Teresa.

San Quirico y santa Juliete, mártires.

### Para mañana

## Festividad del Corpus

Se celebra en Santa Cruz, á las diez exposición de S. D. M. y a continuación Tercia y Misa mayor solemne con música (partitura del maestro Perosi) y sermón por el M. I. señor don Jaime Espases, Canónigo. Por la tarde á las cinco actos de coro, á las siete y media Rosario, Trisagio con música y solemne reserva de S. D. M.

### Otras funciones

#### En la Catedral Basílica, continuación del solemne Triduo Encarístico mandado por Su Santidad el Papa. Exposición á las nueve y media y después de Tercia Misa mayor y reserva. Por la tarde á las seis exposición y actos de coro, á las ocho segundo día de Triduo con sermón por el M. I. señor don Antonio Sánchez, Canónigo Magistral y reserva de S. D. M.

En Santa Cruz á las seis y media de la mañana empieza el Octavario con Misa y sermón por el reverendo Cura Regente á fin de poder lucrar el Jubileo del Sagrado Corazón de Jesús y continuará en la misma forma todos los días.

En San Jaime, durante la misa de seis empieza el Octavario de predicación por el reverendo don Antonio Liabrés, Párroco de esta Parroquia para que el último domingo de junio pueda lucrarse la indulgencia de Jubileo.

Adoración Nocturna en San Felipe Neri por el turno San Alonso Rodríguez (solemne pública y general del Corpus Christi).

### Visita á la Corte de María

#### A Ntra. Sra. de los Desamparados, en el Sosorro.

San Antonio y Santa Juana.

### Santorai

#### Santos Pelegrin y Avila, mrs.

Los agotados por exceso de trabajo intelectual reemplazarán el exceso de fósforo eliminado tomando GOTAS NEURÓSTENICAS FOSFORADAS Genové.

### Vendo

#### Moto Harley Davidson alumbrado eléctrico, en perfecto estado y á toda prueba, con side car completamente nuevo.

Expléndido equipo  
 Informes Ad. Alejandro Roselló, 107 Palma.

## El Comandante de Intendencia

### Jefe accidental de Práxedes de Guerra de Palma de Mallorca.

HACE SABER: Que necesitando arrendar el ramo de Guerra locales para alojamiento de asenta cabzas de ganado y aparcamiento de diez carros del Regimiento infantería de Palma número 61, y otros locales para alojamiento de siete cabzas de ganado y aparcamiento de un carro de la «Sección de Sanidad» Militar de esta plaza, se pone en conocimiento de los señores propietarios de fincas de esta capital, para que el que desee arrendar dichas locales presente sus proposiciones en esta Jefatura, sita en la calle del Socorro número 54, todos los días laborables, de 9 á 12, en un plazo de diez días á contar de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de esta provincia.

El pliego de condiciones á que habrán de ajustarse las ofertas estará de manifiesto en dicha Jefatura en las horas ya citadas para la admisión de proposiciones.

Palma 14 de Junio de 1922.—Alonso Comas.

## Concierto Gremial

### Arbitrio sobre vinos, bebidas espirituosas y alcohóles

Se hace público, á los efectos procedentes, que para la celebración de contratos y para el pago de las cuotas objeto del concierto de dicho arbitrio, las oficinas de la Administración del mismo, instaladas en la calle de Palacio, número 31, estarán abiertas todos los días laborables, de 9 á 12 y media de la mañana y de 4 á 6 de la tarde.

Palma 14 de Junio de 1922.—El Administrador, Guillermo Vicens.

## COMO LA SRA. BOYD EVITÓ UNA GRAVE OPERACIÓN

### Su madre le aconsejó tomara el Compuesto Vegetal

«Yo padecía de enfermedades propias de mi sexo que me causaban muchos sufrimientos, en forma tal, que mis doctores concluyeron en que tenía que sufrir una grave operación á fin de obtener la salud.»

«Mi madre, que fué felizmente ayudada por el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham, quiso que antes de someterme á ser operada, probase esta medicina.»

«Después de tomar el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham, me quedé libre de todas las dolencias que me atormentaban y me recomendó á todas las mujeres que se usaban antiguamente, las cuales beneficiaban el organismo femenino. Mujeres de muchos países curativas constantemente la influencia curativa y fortalecedora de este remedio.»

«Las cartas que constantemente publicamos en todas partes del mundo prueban sin duda alguna el mérito del Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham.»

De venta en todas las farmacias

## Compuesto vegetal Lydia E. Pinkham

### después de la operación como cosa necesaria. Todas las mujeres que deseen evitar una operación deberían probar antes nuestro Compuesto Vegetal.

El Compuesto vegetal de Lydia E. Pinkham tiene tanto éxito en la curación de enfermedades de señoras debidas á que contiene las propiedades tónicas y fortalecedoras de las buenas hierbas y raíces que se usaban antiguamente, las cuales beneficiaban el organismo femenino. Mujeres de muchos países curativas constantemente la influencia curativa y fortalecedora de este remedio.

Las cartas que constantemente publicamos en todas partes del mundo prueban sin duda alguna el mérito del Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham.

De venta en todas las farmacias

## ESTREMINIENTO

### Verdaderos GRANOS de SUIVO de D. FRANCK

#### Purgativos Depurativos Antisépticos

EN TODAS LAS FARMACIAS

## Formas y tacones para calzado

### Escaleras de mano

## Carretillas para transporte

### Polizas de madera

DEPOSITO  
 Sucesores de Ros, Riera y G.ª S. en G.  
 Plaza de la Cuartera, 12 y 18  
 Teléfono, 34

## Nodriza

### Se desea para lactar en casa de los padres.

Razón «Casa Anunciadora, Palacio, 8.

# TELEGRAMAS

## Política

Madrid 14 a las 22

### hablando con Sanchez Guerra

Al llegar el señor Sanchez Guerra al Congreso, conferenció con el señor Bugallá.

Al subir le preguntamos si el fin habría mañana sesión en el Congreso.

Contestó que dependía de que hubiera Consejo por la mañana o no.

La sesión dependerá de lo que adelante hoy los debates pues hay opiniones para todos los gustos.

### En el Senado

En los pasillos del Senado ha reinado esta tarde gran animación.

Para la discusión de los proyectos tributarios han roído de turno los señores Azpeitia, Marqués de Orlina, Conde de la Montera y Martínez Velasco.

El señor Ubierna ha presentado un voto particular.

### Los votos particulares al Presupuesto de Instrucción

El Subsecretario de Instrucción presenta dos votos particulares al dictamen del presupuesto de Instrucción, que los defenderá de acuerdo con el ministro.

Uno se refiere a la residencia de los Catedráticos y Maestros y el otro a que no se rebaje el sueldo a los funcionarios de las secciones administrativas de 1.ª Enseñanza.

En el Presupuesto se incluyó una subvención de 10.000 pesetas para la Academia de Ciencias de Zaragoza.

### Conferencia

Hoy ha conferenciado con el señor Ferrández Prida el señor Vázquez de Castro, acerca de que se pague una indemnización a los españoles que se hallaban en Francia cuando la gran guerra.

El señor Ferrández Prida le manifestó que se comparará el asunto.

### La Comisión de Presupuestos

Se ha reunido la Comisión de Presupuestos, estudiando el Capítulo primero del Presupuesto de Fomento.

Se discutió mucho la cuestión del personal, introduciéndose algunas modificaciones.

Se suprimen los agregados, creándose una nueva clase, no incluida en las escalafones de Ingenieros prácticos, que sustituirán a los agregados, produciéndose alguna economía, pues cobran 5.000 pesetas en lugar de 6.000 que cobraban los agregados.

### Los trabajos de la Comisión de Presupuestos

La Comisión de Presupuestos ha suspendido los trabajos a las ocho y media de la noche.

Aprobó hasta el Capítulo 8.º del Presupuesto de Fomento.

Mañana dejará ultimado el dictamen que contiene algunas modificaciones.

Las más importantes en que se consiguen un millón de pesetas para la extinción de la langosta y 40.000 para dar carácter permanente a las obras realizadas en la Casa de Campo para la Exposición de Ganados, con el fin de que puedan celebrarse allí cuantas exposiciones y concursos que tengan importancia.

### Bugallá satisfecho

El Presidente del Congreso señor Bugallá se mostraba satisfecho de la marcha de los debates en el Congreso.

La sesión de mañana se dedicará a la discusión del Presupuesto de Instrucción.

Madrid 14 a las 24

### Sobre la sesión de mañana

El Subsecretario de Gobernación ha dicho a los periodistas que respecto a la celebración de sesiones en el Congreso mañana lo ignoraba pues hay diputados partidarios de que se celebren y otros de que no.

Probablemente se celebrará en el Congreso, Consejo de ministros.

### Procesamiento contra Barriobero

Bilbao.—Ha sido procesado el señor Barriobero por los conceptos vertidos en la vista de la causa por el asesinato del Gerente de los Altos Hornos.

El proceso se instruye a petición del Presidente de Sala.

La noticia ha sido comentadísima.

Madrid 15 a las 13

### Calendario político

Carecen de fundamento cuantos rumores han circulado estos días, referentes a la constitución de un gobierno de concentración con Maura.

Según opinión de personas autorizadas, el Gobierno actual continuará en su puesto desarrollando su labor y en Ochoa, como ya tenemos dicho en otra ocasión, si el Gobierno

no se encuentra debilitado planteará la crisis y dará entrada a los liberales concentrados a los que se unirá el Conde de Romanones.

El partido conservador no está dispuesto a dar sus votos a ningún gobierno de concentración que se formara con carácter conservador, porque los conservadores creen ha llegado la hora de robustecer los grandes partidos y evitar la formación de gobiernos heterogéneos que en la práctica fracasaron.

### Conferencia de Bugallá y Montejo

En los pasillos del Congreso hubo desanimación, el Conde de Bugallá conferenció con el ministro de Instrucción pública señor Montejo acerca de la discusión de su presupuesto.

### La Alta Comisaría de Marruecos

Por personas que pueden estar bien enteradas, se dice que ante la posibilidad de la dimisión del Alto Comisario general Berenguer, por no ser sus disposiciones las más acordes con el ánimo del gobierno, se nombraría para sustituirle al general Marica, dejando para cuando vengan los liberales la designación del Alto Comisario civil.

### Sobre la reunión del Consejo de Estado

En la reunión celebrada ayer en el Congreso, por los miembros del Consejo de Estado señores Marqués de Figueroa, Luis Silvestre, Baldomero Argente y Rodés, se estimó que no era admisible el voto del Gobernador del Banco, porque no que legalmente el cargo no le corresponde para entender como Consejero del Estado en el informe acerca de su nombramiento; moralmente las relaciones que el ejercicio del cargo establecen con el Banco, aconsejan la inhibición.

Se acordó pedir la anulación del voto del citado Consejero.

Como con la desaparición del empate se pierda el voto de calidad del presidente, quedan en mayoría los opositores al dictamen que propondrán un contra-dictamen aconsejando las medidas que beneficien los intereses del Tesoro.

Madrid 15 a las 17

### Comentarios sobre la reunión de ayer del Consejo de Estado

En los pasillos del Congreso se comentó mucho lo ocurrido ayer en la reunión del Consejo de Estado, con la disolución del nuevo Reglamento del Banco de España en cuya votación hubo empate y decidió el voto el señor Marqués de Lema.

Se estima que su situación es muy delicada porque, moralmente como Gobernador del Banco que es, no debió intervenir en dicho asunto.

### La sesión de mañana del Congreso

Hoy la discusión del presupuesto de Instrucción apenas ha adelantado, dedicándose el tiempo a la discusión de votos particulares.

Mañana en la sesión matutina continuará la discusión de este presupuesto.

### La Comisión de presupuestos

A las tres y media de la tarde se reunió la Comisión de Presupuestos para ultimar el de Fomento y despachar algún otro.

### Cotizaciones

Madrid 14 a las 17

Interior	89 75
Interior en 6 mes.	00 00
Amortizable 5 p.º	96 25
Amortizable 4 p.º	87 00
Banco de España	545 00
Compañía Tabacalera	286 00
Exterior	87 00
Francos	56 00
Libras	28 32
Carpetas interiores	69 75
Mi rosas	00 00
Liras	31 90
Dólares	6 35
Coronas	00 00
Bonos del Tesoro	102 65

### Congreso

Madrid 15 a las 13

### Se discute el presupuesto de Instrucción

A las diez de la mañana se ha abierto la sesión bajo la presidencia del señor Bugallá.

Ocupan el banco azul los señores Sanchez Guerra y Montejo.

Se discute el Presupuesto de Instrucción.

El señor Romero y Martínez defendiendo un voto particular del Marqués de Viesca sobre la reorganización de los servicios de dicho ministerio, para que las cantidades que se asignan en los presupuestos rindan una mayor utilidad.

Dice que es posible que el personal de este Ministerio haya aumentado pero el analfabetismo no decrece.

En las pequeñas poblaciones debería volverse a la aplicación de la enseñanza por personas que aún que no fueran competentes tuvieren condiciones para ello.

Madrid 15 a las 17

### Sigue el debate del presupuesto de Instrucción

Ha sido retirado un voto particular del señor marqués de Viesca y el señor Gascón Marín defiende otro en representación del señor Matorras.

Estima insuficiente las cifras que se asignan para atender a la enseñanza.

Extensivamente combate las cifras de cada uno de los capítulos del presupuesto analizándolos, para deducir que no hay crédito suficiente para atender los más insignificantes servicios.

Habla del estado deficiente en que se encuentra el material de las escuelas y centros de enseñanza, deduciendo que esto demuestra que la obra de los anteriores Gobiernos ha sido funesta para la Instrucción.

El señor Castells de la comisión manifiesta que cuando recoga las demás discursos le contestará.

El señor Gascón Marín retira el voto presentado.

El señor Pi y Suñer consume el primer turno en contra de la totalidad.

Estudia el estado cultural de España, censurando las obras de los hombres de Gobierno y los presupuestos aprobados en diferentes épocas, donde solo se atendió a los gastos Militares.

Dice que causa pena las cifras que se destinan a material de enseñanza y construcción de escuelas.

El día el presupuesto de la Argentina para material de enseñanza se mencionó de la indiferencia con que en los presupuestos se tratan los trabajos de orientación americana.

Pide la creación de becas para estudiantes a fin de fomentar las relaciones con América.

Queda el señor Pi y Suñer en el uso de la palabra y se levanta la sesión.

### La campaña de Africa

Madrid 14 a las 20

### Rumores sobre el próximo viaje de Berenguer a Madrid

Persisten los rumores acerca del próximo viaje del general Berenguer a Madrid.

Algunos lo relacionan con la noticia que ha de hacerse en Xaner, para realizar una nueva operación.

Otros creen que el Gobierno ha llamado al señor Berenguer por estimar que los planes que el mercader han transcurrido con exceso, sin obtenerse el esperado fruto.

Estos indicaban que el propósito de Berenguer es no volver a su puesto, caso de que insista el Gobierno en aquel criterio, llegando a decir que se nombrará un Alto Comisario civil, caso de que Berenguer adoptara aquella actitud.

Madrid 15 a las 22

### Convoy para prisioneros

Comunican de Melilla que el convoy de víveres que se envió para los prisioneros de Axdir, fue embarcado en el vapor «Gandía» e iba custodiado por fuerzas al mando del coronel Lasquet.

El buque anegó a 600 metros de la playa y las mercancías fueron trasladadas en botes que tripulaban personal de la comandancia de Marín.

A 10 metros de la playa fuer n trabordadas a otros botes, tripulados por indígenas, que se hicieron cargo de ellas.

Los moros, que iban desarmados, invitaron a los militares a que desembarcaran en la playa enemiga, pero los nuestros no aceptaron por estar autorizados para para ello.

La playa en que se efectuó el desembarque está situada dentro de la bahía de Albuquemsa.

Madrid 14 a las 22

### Detalles de la caída de un avión. Lucha enconada. Para la defensa de los aviadores. Quedan prisioneros

Melilla.—Hé aquí más detalles de la pérdida del avión.

Dicen que el aparato iba tripulado por el capitán señor García Peña y el observador.

Después de haber lanzado todas las bombas sobre las posiciones de los moros, lo alcanzó un disparo del enemigo produciendo una avería en el motor.

El capitán se dio cuenta enseguida de la gravedad del caso, iniciando inmediatamente un vuelo planeado, pero fue imposible, pues estaban a unos kilómetros de distancia de las posiciones más avanzadas, estirándose violentamente cerca de Beni Isab.

Heroicamente se dispusieron a vender caras sus vidas, haciendo

funcionar ametralladora la que llevaba el aparato.

Desde la posición de Oheiff salieron inmediatamente fuerzas nuestras, tiempo para ver si podían entablar con bate, al mismo que las baterías de instrucción rompían fuego para cooperar a la defensa.

Los aviadores se defendieron desde las once y media hasta las dos de la tarde.

Cuando se terminaron los cartuchos, echaron a correr hacia nuevas líneas, pero los rebeldes les cortaron el paso, aprisionándolos.

Los rebeldes se llevaron también el aparato, pero las escuadrillas de aviación lograron descubrir el escondido, y le arrojaron numerosas bombas para destruirlo.

### Llegada de tropas expedicionarias

San Sebastián.—En Pasajes desembarcaron las fuerzas del Batallón de la Lealtad, que regresa de África.

Han seguido el viaje a Burgos donde llegarán a las siete de la tarde.

La tropa ha sido obsequiada.

Madrid 15 a las 20

### Soldados a Melilla. Gran despedida

Santander.—Han marchado a Melilla treinta y cuatro soldados destinados al Batallón de Valencia.

Les despidieron todos los jefes y oficiales francos de servicio.

Audió también un enorme pú blico.

Se vitorearon a las tropas expedicionarias al arriar el convoy.

Una junta patriótica entregó quince pesetas a cada soldado.

### Relato de un soldado prisionero de los moros. Los presos españoles. Noticias

Melilla.—El soldado del Regimiento de Cerónola Bartolomé Rendón Pérez, recientemente evadido de Axdir, ha relatado el asedio constante de los moros contra la posición de Igueriben, cuando el desastre, asegurando que la pusieron sitio doce mil moros.

Dice que vio morir como héroes al Comandante señor Benítez, y los Capitanes Lopez y Bañeras y el Teniente Soria.

Cinco prisioneros de los enemigos cuando estábamos dedicados a la construcción de la carretera de Kaman.

El jefe moro Abd el Krim me llevó a Axdir, para que le biciera un herno para la cocción del pan.

Los prisioneros, dice, se hallaban bien.

El general Navarro aparece sereno, diciendo a todos palabras de aliento.

El Coronel Araujo y quince oficiales están instalados en la casa que Abd el Krim posee en Axdir.

En el patio de otra casa y en otras y otras distintas viven treinta oficiales y veintitrés soldados.

La cosecha de este año ha sido malísima en la vega de las inmediaciones de Albuquemsa y los Benitriagueles.

Madrid 15 a las 22

### ¿Dimilitrá el general Berenguer?

El «Heraldo de Madrid» asegura haber que el Alto Comisario de España en Marruecos general Berenguer vendrá a Madrid el jueves próximo, firmemente resuelto a no volver a África por encontrarse totalmente divorciado, con el actual Gobierno.

Las discrepancias no obedecen a los planes de gobierno, si no a los constantes cambios del Gobierno actual que unas veces le concede la confianza y otras se le niega.

El general Berenguer está harto de conferencias y de obedecer y de ejercer de modesta hoja de parra de errores gubernamentales, no teniendo más aspiraciones que se le admita la dimisión que ha presentado ya en tres ocasiones y que no se ojerren las Cortes sin que le escuché el Senado.

El general Berenguer unisamente volvió a Marruecos atendiendo a los deseos del Rey.

La dimisión del Alto Comisario llevará consigo la caída del Gobierno cuando se legalice la cuestión económica.

### La fiesta del Corpus

Madrid 15 a las 20

### La custodia en una carroza n.º 1. Preside el Obispo y las Autoridades civiles. La guardia de honor

Valencia.—El gobernador continúa las negociaciones para solucionar el conflicto pendiente de obreros panaderos.

Hoy en el Gobierno Civil, a requerimiento del gobernador se celebró una reunión de patronos y obreros panaderos, pero sin resultado positivo.

A pesar de esto, el gobernador tiene esperanzas de conseguir una próxima conjuración del conflicto, mediante otras reuniones que se celebrarán.

No hay permiso para manifestaciones.

Bilbao.—El gobernador civil de esta provincia a denegado el permiso

almo. Obispo y asisten las autoridades civiles y militares.

A la carroza daba guardia de honor una sección de alabarderos y la escolta la formaba una Compañía de Infantería con bandera y música.

A las seis y media llega a la Puerta del Sol, la cual es completamente invadida por la gente, restando mucha animación.

### Concierto musical. Colgaduras y flores. Animación

Valencia.—De once a una de la mañana la Banda Municipal de esta localidad dio un concierto muy escogido en la Plaza de la Constitución, donde estaban formadas las tropas para cubrir la carrera por donde iba pasar la procesión.

Hay mucha animación.

Los balcones ostentan colgaduras y muchos de ellos están adornados con flores.

Se espera que la procesión resulte de una gran brillantez.

Madrid 15 a las 24

### El Corpus en Sevilla. Gran animación en las calles

Sevilla.—Las fiestas del Corpus han despertado gran animación en esta capital.

Todas las calles aparecen engalanadas, y los edificios públicos, por la noche están ricamente iluminados.

Se han celebrado conciertos musicales en la plaza pública que han atraído mucha concurrencia y hay mucha animación.

Se celebró la acostumbrada procesión, siendo precedida por un numerosísimo público.

La Infanta María Luisa y sus hijos asistieron a todos los actos, que revistieron gran brillantez.

### Brillantez de la fiesta del Corpus

De todas las provincias recibimos telegramas de nuestros correspondientes, diciéndonos que se han celebrado las fiestas del Corpus con toda solemnidad y brillantez.

Barcelona 16 a la 1

### Mucha gente. La procesión dura una hora. Las autoridades aplaudidas. Gran solemnidad

La procesión del Corpus ha sido esta año muy solemne.

Ha precedido su paso un gentío inmenso, inabarcable, pues empezó a salir de la Catedral a las cinco de la tarde, saliendo a las seis la Custodia.

Además de los elementos oficiales figuraban gran número de asociaciones religiosas con sus banderas y muchas músicas.

Detrás de la Custodia iba el señor Obispo, y luego seguía el Municipio, la Diputación, con el Alcalde, el Gobernador y el general Pereyra, el Presidente de la Diputación.

En bastantes puntos de la carretera, al pasar las autoridades han sonado aplausos.

El Capitán General con su Estado Mayor presenció el paso de la procesión desde el Puente del Angel.

### Coronas en el monumento a Pablo Claris

Hoy en conmemoración del Corpus de sangre se han depositado muchas coronas en el monumento a Pablo Claris del Salón de S. Juan.

Entre ellas las había del Municipio y de la Diputación.

### De conflictos sociales

Madrid 14 a las 20

### La huelga en Asturias

Participen de Oviedo que, procedente de Langreo, ha regresado el gobernador civil, que ha estado en dicha población estudiando el conflicto minero y procurando hallar una fórmula de arreglo.

Sus impresiones son pesimistas, pues en su visita a aquella cuenca minera ha podido convencerse de que obreros y patronos se mantienen en actitud irreductible.

Madrid 15 a las 20

### El conflicto de los panaderos. Buscando una solución

Valencia.—El gobernador continúa las negociaciones para solucionar el conflicto pendiente de obreros panaderos.

Hoy en el Gobierno Civil, a requerimiento del gobernador se celebró una reunión de patronos y obreros panaderos, pero sin resultado positivo.

A pesar de esto, el gobernador tiene esperanzas de conseguir una próxima conjuración del conflicto, mediante otras reuniones que se celebrarán.

No hay permiso para manifestaciones.

Bilbao.—El gobernador civil de esta provincia a denegado el permiso

so a los metalúrgicos para poder celebrar manifestaciones públicas el próximo domingo.

### Tiros y pedradas entre obreros

León.—En las minas de «Lumando» al salir los obreros del trabajo un grupo que se había apostado convenientemente les recibió a tiros y a pedradas.

Resultaron varios heridos, entre ellos uno grave.

La autoridad vigila para que sea respetada la libertad del trabajo.

### Noticias sueltas

Madrid 14 a las 20

### Disposiciones de Guerra

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica las siguientes disposiciones:

Que en calidad de centros de destino a las unidades expedicionarias, dentro de cada cuerpo, únicamente los oficiales desempeñen el cargo de jefe de almacén y habilitados para evitar el trastorno que produciría el cambio de personal.

Que el personal de practicantes militares puedan usar la tarjeta militar de identidad con autorización para los viajes y efectos consiguientes.

### Tempestad

Comunican de Toledo que en el pueblo de Messer ha desatado una fuerte tormenta que ha causado muchos destrozos en las plantaciones y arbolado y ha dejado casi destruidas las cosechas de cereales y hortalizas, ocasionando también muchos perjuicios a los ganaderos.

### Concurso de «cante jondo»

Telegrafían de Granada que anoche se celebró el anual concurso de «cante jondo», y ha terminado la fiesta a las dos de esta madrugada, constituyendo una manifestación artística notable.

Asistió numerosa concurrencia, entre la que abundaba el bello sexo.

La fiesta se celebró en la plaza del Aljibe, de la Alhambra, que estaba adornada y producía efecto deslumbrador. Se habían colocado faroles antiguos sobre las murallas y lucían en estas tapices sarracenos.

Empezó el concurso con el canto de seguidillas, coplas y soleares.

Un viejo de 60 años, de Gormona, cantó con buena voz y exaltando el estilo «cañí» primitivo. Después hubo baile.

El escritor señor Gomez de la Serna pronunció un discurso, que fué muy aplaudido, haciendo un estudio del «cante jondo».

### Viaje del Rey

El Subsecretario de Gobernación ha recibido a los periodistas participándoles que el lunes marchará el R y a las Hurdes acompañado el Ministro de la Gobernación.

El Monarca no llevará séquito alguno.

### La «Gaceta»